

al mensaje del Señor resucitado, el primer testigo de la fe, con la palabra y el ejemplo. El proclamará con convicción: *¡Esta es nuestra fe, esta es la fe de la Iglesia que nosotros nos gloriamos de profesar en Cristo nuestro Señor!*"

En este contexto de la nueva evangelización, el autor propone que es lícito hablar de *profesionalidad*, sin olvidar que la misión es válida por la gracia del sacramento y no por el valor del sujeto. Es decir, tratar de conjugar armoniosamente la audacia de la confianza radical en la gracia con la competencia. Competencia que el sacerdote deberá procurar básicamente en tres campos: la predicación de la palabra, pues, ni el recurso a la gracia ni el testimonio de vida serán capaces de suplir una predicación y un anuncio ineficaz por falta de competencia; la capacidad de conocer y comprender a los hombres en sus necesidades e interrogantes para ofrecer a cada uno un servicio digno y adecuado, y conducirlo al conocimiento de la verdad (en este sentido la formación permanente no es importante por las cosas que se aprenden sino porque, a través del conocimiento de las cosas, se aprende a conocer y a servir a los hombres; el diálogo interconfesional e interreligioso, sobre todo el interreligioso, por el testimonio común que las religiones debemos dar de Dios al mundo, y la contribución que la experiencia religiosa puede hacer a la paz.

Quizás estas páginas (34-41) junto con la síntesis de los documentos son lo mejor de la obra. La "sinopsis" queda pendiente para un próximo intento.— *Carlos R. López.*

G. COLZANI, *Teologia della missione*. Ed. Messagero, Padova 1996, 254 pp.

A los treinta años del decreto conciliar *Ad Gentes* y con la encíclica *Redemptoris Missio* en el transfondo es bueno hacer una relectura actual y una profundización amplia de tal documento, y esto es lo que pretende el autor de este libro. Gianni Colzani, profesor de teología sistemática en la Universidad Católica de Milán y en otros centros de la ciudad, con varias publicaciones en su haber y experiencia desde la óptica de la misión y del diálogo interreligioso.

Tres partes fundamentales contiene la obra. En la primera hace una somera historia de la misión, pero poniendo gran hincapié en la misión actual, en el contexto universal contemporáneo, sobre todo de una Europa dividida por las guerras y discordias. En la segunda parte, que es la más breve, ofrece unos conceptos teóricos claros sobre diversos aspectos de la misión, sobre todo en lo que se refiere a la inculturación y al diálogo religioso; y por fin, dedica la última parte y más amplia a comentar el decreto *Ad Gentes*; este comentario se realiza principalmente desde una visión bíblica y patristica, a la vez que cita continuamente la Encíclica *Redemptoris Missio* y otros documentos conciliares, en especial, *Lumen Gentium*.

Para los estudiosos de este tema y para todo cristiano, llamado en este final de milenio a una nueva evangelización, este manual sobre la misión, pues así se le puede considerar, le puede servir de gran ayuda, máxime cuando se está haciendo una llamada constante a una relectura del Concilio Vaticano II, cosa que ha comprendido muy bien el autor del libro.— *Agustín Bugada.*

A. BARRAL-BARON, *Il celibato cammino di vita*, Ed. O.R., Milano 1993, 99 pp.

Entre las numerosas publicaciones que sobre el tema del celibato y la virginidad han surgido en el postconcilio, se sitúa ésta de André Barral-Baron, del centro teoló-